

# 令和4年11月定例教育委員会会議録

## 1. 11月定例教育委員会会議

- [1]期 日 令和4年11月29日（火）
- [2]場 所 西都市役所301会議室
- [3]会議時間 午前10時から午前11時まで
- [4]出席委員 川井田和人教育長、高橋博昭教育長職務代理者  
篠原剛委員、船橋妃美委員、西村美津委員
- [5]参 与 江川教育政策課長、椎原社会教育課長、増井スポーツ振興課長、  
京久保教育政策課課長補佐、高松教育政策課課長補佐、押川教育政策課課長補  
佐、中武教育政策課教育総務係長
- [6]議事日程 第1 会議録の承認 10月定例教育委員会会議録  
第2 行政報告 11月行政報告について  
第3 議案第24号 中学校再編専門監の給与について  
議案第25号 不登校・学力向上対策専門監の給与について  
議案第26号 令和4年度補正予算要求について  
第4 そ の 他 ①小規模特認校制度について  
②その他

## 2. 開 会

教 育 長 ただいまより、11月定例教育委員会を開催いたします。

## 3. 会議録承認

教 育 長 はじめに、10月定例教育委員会会議録の承認を求めます。  
会議録については既に原案を配布しておりますが、会議録に記載した内  
容について御異議ございませんか。

（異議なし）

教 育 長 御異議ないようですので、10月定例教育委員会会議録を承認することと  
いたします。

## 4. 行政報告

教 育 長 つづいて、11月の行政報告をお願いします。

教育政策課長 （令和4年度第2回宮崎県都市教育長協議会について）

1日及び2日の日程で小林市において開催され、教育長が出席されました。なお、次年度本市で開催予定のため中武係長が随行しました。

（中学校再編に関する視察研修について）

同じく1日及び2日の日程で中学校再編に関する視察研修を行いました。

た。視察先は、広島県江田島市（能美中学校）、福岡県北九州市（企救中学校）でした。能美中学校では不登校対策の取組説明のほか、校内に設置している「不登校 SSR（スペシャルサポートルーム：県の事業）」の参観等を実施し、広島県教委から「不登校支援センター長」にも出会いただき、御説明いただきました。また、企救中学校では、「校則検討の取組」について研修を行いました。穂北中学校伊東校長、市教委から押川補佐以下4名の出張となりました。

（11月定例課長会について）

4日に開催され、12月定例市議会、県知事選挙をはじめ、各課からの連絡、報告がありました。

（西都市学力向上担当者会について）

同じく4日に開催しました。この会は県教委及び市教委、学校が連携、協働することで、子どもの学力向上等につなげることを目的に行われるものであり、各小学校の教務主任等が参加しました。

（市町村教育委員と県教育委員との意見交換会について）

同じく4日に開催され、本市からは、高橋職務代理者、篠原委員が出会されました。

（第36回西都古墳まつりについて）

5日から6日まで、西都原御陵墓前広場にて、3年ぶりに通常開催されました。5日には「たいまつ行列」や「炎の祭典」等があり、たいまつ行列には約350人が参加しました。また、妻高生が企画したランタン1,800個の明かりが沿道を灯していました。6日には式典が開催され、教育長が出席された。また「火おこし体験」や「勾玉づくり体験」のほか、年に一度の「御陵墓一般公開」もありました。

（人事異動及び予算要望ヒアリングについて）

8日、9日の日程で実施しました。

（妻高校入学者募集案内に関する児湯郡内教育長訪問について）

10日、11日、15日の日程で、教育長が妻高校の三浦校長とともに「妻高入学者募集案内に関する児湯郡内教育長訪問」を行いました。

（第26回都於郡城址まつりについて）

13日、都於郡上本丸跡にて開催され、教育長が出席しました。

（テゲバジャーロホーム最終戦について）

同じく13日、本市が宮崎市・新富町とともにホームタウンとなっているテゲバジャーロ宮崎の今季ホーム最終戦が「ユニリーバスタジアム新富」にて開催され、教育長が観戦しました。試合に先立ち、教育長が本市を代表して激励のあいさつを行いました。

（校長会について）

17日、都於郡中学校にて開催されました。教育長による校長に向けての講話等を行った後、「特別支援教育の適切な運用について」、「次年度の行事

予定について」、「小規模特認校について（説明予定）」など本市から説明を行いました。

（教職員人事異動に係る市町村教育委員会ヒアリング（一般）について）

21日、本市で行われました。この日は一般職員に関する学校長へのヒアリングでした。

（教職員人事異動に係る市町村教育委員会ヒアリング（管理職）について）

22日、午後から管理職に関するヒアリングを行いました。中部教育事務所から所長、副参事補が来庁され、教育長、高松補佐も同席されました。管理職ヒアリング終了後、教育長へのヒアリングも行われました。

（定例課長・補佐会（教育委員会）について）

22日、本日の定例会に向けた議案及び各課懸案事項の確認を行いました。

（こどものふるさと sight 展について）

23日から27日まで、市民会館にて開催しました。本年度から西都市総合美術祭の中に位置付けての開催となっております。小中学生が、西都の魅力をかきた、書道、絵画などで表現しました。出品作については、教育委員の皆様のほか、本市各課長、商工会議所、一般来場者等に審査をお願いしました。26日、27日には、妻高校100周年事業として美術、書道、写真も展示されました。

（学校支援訪問について）

24日、三納小中学校において、県と合同で実施しました。教育委員の皆様にも語臨席いただきました。

（西都市台湾交流推進協議会設立総会について）

25日、庁議室で開催されました。教育長が出席され、同協議会の理事に就任されました。

（令和4年度児湯地方教育委員会教育長・中部教育事務所情報交換会について）

同じく25日、高鍋町で開催され、教育長が出席されました。

（西都 de 管理職 up ナイトについて）

同じく25日、第1回目を開催しました。これは、今後の学校マネジメントを担う管理職の資質向上を目指すことを目的としており、面接の練習を行います。高松補佐・鳥原専門監が面接官役として対応しました。29日（教育長も対応）、30日にも行われます。来月5日には、第2回目が予定されています。

（西都市学校再編調査検討委員会について）

28日に開催されました。「制服・体育服業者選定」、「校章のデザイン、校歌の歌詞に入れたいフレーズ募集」について協議を行いました。

（定例教育委員会及び総合教育会議について）

本日29日に開催しております。また、本会終了後、総合教育会議が開催されます。西都市立小学校小規模特認校設置について、中学校再編の進捗

状況について、市長と情報共有を行います。

(12月定例市議会開会について)

30日に開会します。会期は、16日までを予定しています。

(12月定例課長会について)

同じく30日に予定されています。一般質問の振分けが主な議題となると考えられます。

教 育 長  
社会教育課長

つづいて社会教育課をお願いします。

(銀鏡伝統舞奉納(西都古墳まつり)について)

6日、西都市指定無形民俗文化財、銀鏡伝統舞が西都古墳まつりの中で西都原御陵墓前広場にて奉納されました。

(歴史民俗資料館燻蒸臨時休館(～9日)について)

8日から9日まで、西都市歴史民俗資料館内の燻蒸を実施するため、臨時休館しました。

(西都市青少年育成連絡会について)

9日、市公民館にて、青少年の非行防止や健全育成に関わる関係機関等(西都警察署、各小中学校、PTA、西都市教育委員会)に御出席いただき開催しました。教育長の御挨拶後、青少年育成センターの概要と年間行事について、青少年指導委員の巡回指導報告について、西都市内の小中学生の問題行動の現状について、それぞれ報告をいただきました。また、西都警察署の黒木様に県内及び市内の子どもに関する犯罪等の現状について報告をいただき、意見交換を行いました。

(宮崎県婦人大会について)

10日、門川町総合文化会館にて、宮崎県地域婦人連絡協議会主催で、『笑顔と絆』を未来につなごう』を大会テーマに宮崎県内の会員が一堂に会して開催されました。製品安全セミナーや演題「育むという事」の講演等が行われ、西都市地域婦人連絡協議会役員と市担当者が参加しました。

(宮崎県市立図書館長会について)

14日に開催しました。県内の市立図書館長の会議で今年度は本市が事務局でしたが。新型コロナウイルス感染症拡大防止のためオンライン開催とし、はじめに教育長に御挨拶をいただいた後、各市立図書館からの提案議題及びその回答について協議を行いました。

(第2回図書館協議会について)

同じく14日、市立図書館にて開催されました。来年3月末に納車予定の移動図書館車について、学校をと通して市内の小中学生に移動図書館車の愛称を募集したところ、139名から87点の応募があり、その応募の中から愛称候補の選考を行いました。図書館協議会委員8名と図書館職員8名の計16名がそれぞれ10点の愛称候補を選考し、総計した上位10点を移動図書館車の愛称候補と決定しました。12月4日までを期間とし、図書館正面入口にて投票所を設けて来館者による投票にて愛称を決定します。

(穂北神楽奉納について)

15日、穂北神楽が穂北神社で奉納されました。

(市民会館自主文化事業 米良美一の読み聞かせコンサートについて)

16日、あさひ幼稚園及び三納小中学校にて、米良美一市民会館館長による読み聞かせコンサートが開催されました。読み聞かせだけでなく、童謡を歌われ、園児・児童・生徒は大変喜んでいました。なお、会場で図書館の絵本の展示を行い、しばらくの間、団体貸付として対応します。

(穂北神楽奉納について)

18日、穂北神楽が南方神社で奉納されました。

(全国古墳サミットについて)

19日、大阪府堺市にて、古墳を有する全国の自治体、団体が一堂に集まり、古墳の魅力や古墳を活用した取組について情報発信する全国古墳サミットが開催されました。橋田市長がトークセッションに参加され、西都原古墳群の歴史や魅力、観光資源としての活用等について紹介されました。文化財係長が随行しています。

(中山棒踊について)

20日、西都市指定無形民俗文化財、中山棒踊が中山神社で神事のみ執り行われました。

(タビビ2022 旅する美術館 in 西都について)

22日から27日まで、西都市役所多目的スペースにて、宮崎県立美術館の収蔵作品を展示、紹介する「旅する美術館」が開催され、国内外の名品や塩月桃甫などの本県を代表する郷土作家の作品が展示されました。より多くの県民が気軽にアートに触れることができる場を提供し、地域の文化振興に寄与することを趣旨として観覧料無料での開催となりました。10時から開会式が行われ、県立美術館長挨拶後に、教育長に御挨拶とテープカットを行っていただきました。

(塩月桃甫展覧会～渡台101周年里帰り展 with タビビ～について)

同じく22日から27日まで、西都市役所多目的スペースにて、日本統治時代の台湾に初めて西洋美術を普及させ、台湾の美術界に大きく貢献した本市三財出身の画家、塩月桃甫の未公開作品を「タビビ2022 旅する美術館 in 西都」と併設して展示されました。これは、郷土文化の発展と地域の活性化に寄与することを目的としており、「さいと塩月桃甫顕彰会」主催により観覧料無料で開催され、「タビビ2022 旅する美術館 in 西都」と合わせて、約1,000名の来館者がありました。

(文化庁補助金実態調査について)

22日、コミュニティセンター図書室にて、文化庁職員2名による文化財補助金の実態調査として、日向国府跡史跡等買い上げ事業に関する書類審査と現地調査が行われました。

(コナハナサクヤヒメの花ものがたり「このはな咲くよコンテスト」につ

いて)

23日、市民会館を花いっぱいにして、多肉植物の寄せ植えを集めた「この花咲くよコンテスト」、自由に弾くことが出来る「ストリートピアノ」、目の不自由な方と一緒に楽しむ「芸術鑑賞のヒント」、粘土で作った「かおりんフラワー」や「妻中美術部の作品展示」などを設け、気軽に立ち寄っていただけるイベントが、市民会館の自主事業として開催されました。

(三財中学校2年生職場体験について)

24日及び25日、2年生1名が2日間、市立図書館にて職場体験を行いました。

(三財中学校2年生職場体験(文化財関係))

25日、2年生1名が文化財系の職場体験(発掘調査と出土遺物整理作業)を行いました。

(穂北小学校2年生社会科見学について)

25日、2年生22名と引率教員2名が図書館学習に来館されました。

(尾八重神楽奉納(～27日)について)

26日及び27日、県指定(国選択)無形民俗文化財、尾八重神楽が旧尾八重小学校で奉納されました。

(西都・児湯ブロック子ども会指導者・育成者研修会について)

26日、西都市勤労青少年ホームにて開催されました。これは、指導者、育成者としての資質の向上を図り、子ども会活動の充実、振興に寄与することを目的としており、西都・児湯ブロックの子ども会指導者、育成者が一堂に集い、子ども会の指導・育成上の諸問題を研究協議しました。今年度は西都市が担当で、子どもが前向きになれるペップトークの講演「前向きな言葉の大切さ」が行われ、教育長に来賓として御臨席いただきました。

(三納小学校・都於郡小学校放課後子ども教室社会科見学について)

30日、児童7名と引率教員1名が図書館学習に来館されます。

つづいてスポーツ振興課お願いします。

(第21回西都市長杯グラウンドゴルフ大会について)

2日、清水台総合公園多目的広場A面にて開催されました。市内外から129名が参加されております。

(ファミリー健康体力向上事業体力測定会について)

3日、西都市民体育館にて開催されました。幅広い年齢層から46名が参加されております。

(第10回東京ヤクルトスワローズカップ少年野球交流大会について)

12日から13日まで、新潟県燕市にて開催されました。4チームが参加し、本市のチームは準優勝でした。

(第20回陸上記録会主任者会(2回目)について)

14日、コミュニティセンターにて開催されました。

(第20回西都市陸上記録会(長距離の部)兼第13回宮崎県市町村対抗駅

教 育 長  
ス ポ ー ツ  
振 興 課 長

伝競走大会西都市選手選考会について)

19日、西都原運動公園にて開催されました。従来の大会の運営手法を改め、長距離の部のみに絞っての開催となります。

(第2回デザート旗争奪少年軟式野球大会について)

26日から27日まで、西都原運動公園ほかにて開催されました。県内から16チーム(本市5チーム)参加しました。

(第13回宮崎県市町村対抗駅伝競走大会結団式について)

30日に予定していましたが、12月下旬に延期されることとなっております。

教 育 長 11月の行政報告について、何か御質問はありませんか。

(意見なし)

教 育 長 ないようであれば、スポーツ振興課課長はここで退席をさせていただきます。

## 5.議 案

教 育 長 議案の審議に入ります。

まず、議案第24号 中学校再編専門監の給与について及び議案第25号 不登校・学力向上対策専門監の給与についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第24号 中学校再編専門監の給与について及び議案第25号 不登校・学力向上対策専門監の給与について、人事院勧告に伴い、中学校再編専門監の給与を改定しようとするものです。

(資料により説明)

教 育 長 御意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第24号 中学校再編専門監の給与について及び議案第25号 不登校・学力向上対策専門監の給与について、御異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 御異議ないようですので、議案第24号及び議案第25号を承認いたします。

つづいて 議案第26号 令和4年度補正予算要求についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第26号 令和4年度補正予算要求について、中学校費など、総額  
社会教育課長 7,906千円の増額補正を要求しようとするものです。

(資料により説明)

教 育 長 御意見はございませんか。

高 橋 電気料の上昇が見受けられるが、エアコンの影響によるものですか。

職 務 代 理 者

教育政策課長 使用量という訳ではなく、燃料費調整単価の上昇など、基本料金の上昇が主な原因です。

教 育 長 お諮りいたします。議案第 26 号 令和 4 年度補正予算要求について、御異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 御異議ないようですので、議案第 26 号を承認いたします。

## 6.その他

### [1] 小規模特認校制度について

教 育 長 その他、何かございませんか。

教育政策課長 (制度概要について説明。詳細は本会終了後の総合教育会議にて説明)

### [2] その他

教 育 長 その他、何かございませんか。

社会教育課長 (教育委員会職員の懲戒処分についての報告)

## 7.閉 会

教 育 長 以上で本日の会議を終わります。

## 8.次回教育委員会開催日程

令和 4 年 12 月 23 日 (金) 午前 10 時から

令和 5 年 1 月 27 日 (金) 午前 10 時から